
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

 COPIA      

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  140   del  22 Dicembre 2020  

                         

OGGETTO: INTERPELLANZA PRESENTATA DAL GRUPPO 
CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” CIRCA 
L’ATTIVITA’ DI CONTROLLO DELLA NUTRIA PRESSO IL PARCO 
LAGHI              

       L'anno 2020 il giorno ventidue del mese Dicembre alle ore 19:30, presso questa 
Sede  Municipale,  convocato  nei  modi  di  legge,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale  in 
sessione Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI N
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO N FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

S

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI S

ne risultano presenti n. 11 e assenti n.  2. 

E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:
MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

FEDERICA BELLEI 
ALBERTO MARASTONI 
FABIO LUSETTI
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OGGETTO: INTERPELLANZA PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA 
PER SAN MARTINO” CIRCA L’ATTIVITA’ DI CONTROLLO DELLA NUTRIA PRESSO IL PARCO 
LAGHI                      

                                          IL CONSIGLIO COMUNALE 

Dato atto che la presente deliberazione è stata discussa e approvata  nel corso della 
seduta di Consiglio comunale del 22 dicembre 2020, svoltasi in videoconferenza, con le 
modalità e nel rispetto dei criteri previsti dall'art. 73 del Decreto Legge 17.03.2020, n. 
18, convertito con modificazioni dalla L. 24 aprile 2020, n. 27;
 
Il  Sindaco  cede  la  parola  al  Consigliere  Davide  Caffagni  che  riassume l’interpellanza 
presentata dal suo Gruppo consiliare circa l’attività di controllo della nutria presso il Parco 
laghi, che si allega al solo originale del presente atto sotto la lettera A);

Il Consigliere Caffagni : “Sai Paolo che di questi argomenti mi sono sempre occupato io; 
allora confesso che io non sono un grande pescatore, quindi ai laghi a pescare ci sono 
andato praticamente molto molto poco anche se andavo a fare dei giri; però ultimamente 
sono andato a pescare insieme a dei miei amici. Io non pescavo, perché non sono molto 
capace e facendo insomma un giro, sostando lì tanto, mi sono reso conto in maniera 
ancora più chiara ed evidente, di quelli che sono un po’ i danni che arrecano le nutrie agli 
argini  dei  laghi  e  in  generale  agli  argini  dove scorre  l’acqua e  dove loro  abitano  ed 
effettivamente  ci  sono  alcune  parti  della  recinzione  che  sono  totalmente  ormai 
sprofondate- lì  all’ingresso sulla  destra- perché le gallerie erano così  tante, che sono 
venute giù, allo stesso modo anche nel lago - quello più verso la strada - ci sono molti 
punti rotti con delle gallerie e quindi sicuramente la nutria rappresenta un problema per i 
laghi. Ricordo che nel 2015, se non erro l’allora Giunta Zurlini, ha proposto un progetto, 
un intervento per mettere i massi ciclopici lungo gli argini dei due laghi, sicuramente per 
contenere il problema della nutria, però le nutrie sono anche da altre parti di quella zona 
e quindi, esaminando un po’ il tema nutrie in Comune a San Martino, ho pescato un po’ 
quelle che sono state le delibere di Giunta che di fatto hanno via via sempre rinnovato 
l’accordo  con  la  Provincia,  per  la  gestione  del  contenimento  della  nutria,  che  viene 
definita come una specie infestante e non più selvatica, e che quindi viene previsto un 
piano di contenimento. Poi abbiamo visto - mi riferisco al territorio modenese - quelli che 
possono essere un po’ i danni che animali di questo tipo possono arrivare a produrre e 
quindi con questa interpellanza chiediamo, sulla base del piano di contenimento della 
nutria  che durante l’arco del  mandato  è stato  sempre via  via  rinnovato,  quale  sia  il 
numero degli abbattimenti di nutrie complessivamente nel territorio comunale; quindi, 
con riferimento ai laghi e agli altri canali oggetto di attenzione del piano e con specifico 
riferimento ai laghi, per mantenere e conservare lo stato di consistenza dei laghi, quali 
siano  stati  gli  interventi  fatti  nel  corso  della  legislatura  per  prevenire  e  contrastare, 
naturalmente, la diffusione della nutria. Grazie.”

Il Sindaco – “Bene Davide. I ciclopi li abbiamo messi giù con la Giunta Fuccio comunque, 
nel 2016, erano stati programmati nel 2015 poi sono stati fatti nel 2016…”

Il Consigliere Caffagni – “Sì be’ intendevo dire che era stato appunto previsto da quella 
Giunta, ecco.”

Il Sindaco – “Comunque proprio per proteggere il perimetro dei due laghi più utilizzati, è 
stato escluso il lago dove si pratica lo spinning perché è un lago un po’ più naturale,  però 
i due laghi che vengono usati per fare le gare sono stati protetti coi ciclopici e devo dire 
che sostanzialmente reggono bene; ci sono comunque ancora nutrie anche ai laghetti - 
ce ne sono tante - tant’è vero che noi negli accordi che facciamo con l’approvazione del 
Piano  provinciale,  chiaramente  noi  facciamo  l’approvazione  del   Piano  che,  ripeto,  è 
provinciale e che noi facciamo sempre un’approvazione con l’accordo. Abbiamo cinque 
coadiutori  che  non  sono  altro  che  cinque  cacciatori  che  lavorano  per  il  territorio 
sammartinese per catturare le nutrie, ci sono due maniere per catturare le nutrie: o con 
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le gabbie oppure sparandogli con la carabina; detto questo la nutria fa almeno tredici 
piccoli all’anno, quindi è un animale molto fertile e diventa veramente un problema per 
tutti i corsi d’acqua.
Detto  questo,  Davide,  ti  do i  numeri  degli  abbattimenti,  manca il  numero del  2020, 
abbiamo 2016, 2017, 2018 e 2019, sono numeri importanti e come sai bene noi siamo 
nel livello C, dai 300 ai 500 abbattimenti annuali, insieme a Campegine, Fabbrico e Rio 
Saliceto: quindi, nel 2016 sono stati abbattuti 431 nutrie; nel 2017 357; nel 2018 234; 
nel 2019 213; tengo a precisare che il nostro, ho parlato anche con uno dei coadiutori e 
anche con il presidente del Parco Laghi, diventa sempre più difficile abbatterle, perché, 
ahimè, questi roditori si sono fatti  furbi e appena vedono una persona spariscono per 
tutto l’arco della giornata, quindi devono andare là all’alba, alle prime luci dell’alba, per 
catturarne qualcuna, perché si sono fatte molto furbe, quindi il problema ai laghetti c’è 
specialmente sull’isola - sai l’isola del lago grande - lì ce ne sono parecchie e c’è stato 
uno sfondamento, perché non ci sono i ciclopi, lì sulla parte destra come hai ben detto tu 
della  recinzione  e  adesso  provvederemo  a  metterci  il  materiale  di  riporto,  quindi  il 
problema nutrie sussiste, però noi confermiamo i coadiutori,  cinque tutti  gli  anni,  per 
partecipare a questo progetto. Quindi, ripeto i numeri: 2016 431, 2017 357, 2018 234, 
2019 213.
Vi dico anche che ci sono due possibilità per le carcasse perché - c’è anche quel problema 
lì - o vengono conferite nei centri di raccolta e poi inviate a incenerimento, oppure c’è 
anche la possibilità,  con la normativa vigente, di  sotterrarle sul posto, però questa è 
facoltà del coadiutore decidere come procedere con la campagna, quelle che riescono ad 
abbattere.  Ho finito  Davide,  adesso la parola a te per dire se ti  ritieni  soddisfatto  o 
meno.”

Il  Consigliere Caffagni:  “.  No, Paolo, ti  chiedevo i  numeri  che hai dato sono solo sul 
territorio di San Martino o con riferimento alla fascia, quindi ai quattro Comuni?”

Il  Sindaco  –  “No,  solo  i  coadiutori,  i  cinque  sammartinese,  quindi  solo  il  territorio 
sammartinese.”

Il Consigliere Caffagni – “Grazie, sono, mi dichiaro soddisfatto per la risposta. Scusami 
Paolo, chiudo, l’espressione era soddisfatto anche per l’intenzione di cercare di sistemare 
un po’ lì dai laghetti i danni che hanno creato le nutrie.”

                                                   PRENDE ATTO

 dell’interpellanza presentata e della risposta ricevuta.

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
PAOLO FUCCIO Dr. MAURO DE NICOLA
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